

PUCV lanza el ciclo de programas "Aquí se piensa Chile" para reflexionar sobre el futuro del país

Espacio es conducido por Cristian Warnken y busca poner en pauta, a nivel nacional, diversos temas de la contingencia con una mirada desde las regiones

La Pontificia Universidad Católica de Valparaíso (PUCV), una institución con más de 95 años de trayectoria académica, lanza el ciclo de programas "Aquí se piensa Chile", un espacio televisivo dedicado a abordar los desafíos y oportunidades que enfrenta el país en áreas clave como la educación, la descentralización, la innovación, la crisis climática y muchas otras, siempre desde una perspectiva regional.

La PUCV ha sido, desde su fundación, una universidad comprometida con la formación de líderes, el desarrollo de conocimiento y la búsqueda de soluciones a los problemas sociales más urgentes. Con este nuevo ciclo de programas, la universidad reafirma su rol como un actor relevante en la discusión sobre el futuro de Chile, tomando en cuenta las particularidades y fortalezas de las regiones. El objetivo es generar contenido de calidad que no solo informe, sino que invite a la reflexión y a la acción.

"Creemos firmemente que las universidades regionales tienen una responsabilidad especial en aportar con ideas, investigación y propuestas para el desarrollo del país. No podemos quedarnos como espectadores, debemos ser protagonistas de los cambios que Chile necesita," afirmó Nelson Vásquez, rector de la PUCV.

La autoridad sostuvo que el Plan de Desarrollo Estratégico de la Universidad 2023-2029, que implicó un cambio de la visión institucional, estableció varias exigencias como aumentar los lazos y vínculos con la ciudad, la región, el país y con la sociedad en general. "Nos propusimos como institución de educación superior, una de las cinco mejores del país, generar una relación mucho más estrecha con la sociedad, por lo que instancias como este programa permiten reflexionar en grande el desarrollo nacional", complementó.

Por su parte, el vicerrector de Vinculación con el Medio de la PUCV, David Contreras, resaltó la importancia de este nuevo hito junto al canal UCV. "Siempre se espera que una institución de excelencia, con acreditación de siete años, como lo somos nosotros, tenga la posibilidad de aportar no sólo en las áreas clásicas de la docencia, investigación o vinculación, sino que también haga un aporte significativo con el país".

CONDUCCIÓN DE CRISTIÁN WARNKEN

La serie contará con la conducción del destacado comunicador y escritor Cristian Warnken, conocido por su capacidad de llevar a cabo conversaciones profundas y reflexivas. Warnken, con su estilo único, buscará explorar junto a expertos y líderes de opinión, cómo una universidad regional como la PUCV puede contribuir al desarrollo de Chile en áreas tan diversas como la educación superior, la innovación tecnológica, la gobernanza y la sostenibilidad ambiental.

"Estamos en un momento clave para el país, donde necesitamos repensar nuestras prioridades, y desde las universidades regionales se pueden y deben generar muchas de las respuestas. Este programa quiere ser un puente entre el conocimiento académico y la sociedad, para que juntos podamos imaginar un Chile mejor", señaló Warnken.

"Aquí se piensa Chile" se emitirá todos los martes y jueves a las 22:00 horas por UCV TV y el canal de YouTube de la PUCV, cubriendo una amplia gama de temas como la educación superior, la descentralización, el urbanismo sostenible, ciencia y tecnología, el hidrógeno verde, la biodiversidad y conservación, y la inclusión social, entre otros. Cada episodio contará con la participación de destacados expertos de relevancia nacional y también con reconocidos académicos y figuras de la PUCV que, a través de una conversación cercana y profunda, ofrecerán visiones y propuestas para enfrentar los desafíos del presente y proyectar el futuro del país.

GOBERNADOR MUNDACA EN CAPÍTULO DE ESTRENO

El primero de los programas del ciclo de "Aquí se piensa Chile" se emitirá el día lunes 24 de septiembre a las 22:00 por las pantallas de UCV Televisión y contará con la participación del Rodrigo Mundaca, en su calidad de presidente de AGORECHI (Asociación de gobernadoras y gobernadores de Chile), quien abordará en profundidad los desafíos de las regiones. En torno a su participación, la autoridad señaló que "se trata de un espacio que pone en el centro de la discusión lo que ocurre en las comunidades y territorios, enfatizando en la



descentralización del país".

Para la segunda edición del ciclo, programa que se emitirá el jueves 26 de septiembre, Cristián Warnken recibirá en el estudio a los rectores de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso, Nelson Vásquez y de la Universidad Federica Santa María, Juan Yuz, dos líderes del ámbito académico que analizarán el cómo las universidades regionales pueden desempeñar un rol crucial en el desarrollo del país.

El ciclo de "Aquí se piensa Chile", contempla entrevistas a diferentes referentes del mundo académico, medioambiental, de las ciencias y la innovación, como

Ernesto Ottone, Jorge Negrete, Mariana Aylwin, Carmen Montecinos, Marcelo Mena, Flavia Liberona, Nicolás Shea y Macarena Rosenkranz.

El ciclo de programas estará disponible para un amplio público, a través de la señal abierta de UCV TV y el canal de YouTube de la PUCV, con el objetivo de llegar tanto a la audiencia televisiva tradicional como al público digital. La combinación de estos canales permitirá que personas de todo el país puedan acceder al contenido de "Aquí se piensa Chile", generando un espacio inclusivo de discusión y reflexión sobre temas de interés nacional.